

CUENCA DEL JÚCAR | RECURSOS HÍDRICOS

La UPV pone a la Mancha Oriental como modelo de buena gestión del agua subterránea

El catedrático Jaime Gómez destaca el uso de satélites para vigilar los consumos y las normas de gestión pactadas con el usuario

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

España es un país puntero en la investigación del agua, asegura el catedrático de la Universidad Politécnica de Valencia, Jaime Gómez Hernández, y la Mancha Oriental es una de las zonas de España que mejor sirven de ejemplo de los beneficios que trae invertir en investigación relacionada con la gestión de los acuíferos subterráneos.

En unas recientes declaraciones, el profesor Gómez Hernández explicaba que a finales del siglo pasado, la Mancha Oriental atravesaba por serios problemas «no tanto por la construcción de nuevos pozos sino porque no había un control exhaustivo de la cantidad de pozos que se estaban explotando», cuyos consumos estaban «por encima de la capacidad del mismo».

Actualmente, la Mancha Oriental se controla con imágenes de satélite que permiten saber «exactamente» qué cultivo y en qué fase de crecimiento está en cada punto del terreno. De esa manera, los usuarios y la Confederación Hidro-

gráfica del Júcar pueden saber qué cantidad de agua se está utilizando con bastante precisión.

Este sistema ha permitido llegar a un «acuerdo con los usuarios, porque hay unas normas de gestión y un procedimiento sancionador», sostiene el catedrático, quien subraya la necesidad de detectar los acuíferos que están en una mala situación de gestión y encontrar soluciones.

En el caso del acuífero de la Mancha oriental, explica, que Albacete -que se abastecía del mismo- decidió, aprovechando que el trasvase Tajo Segura no pasa demasiado lejos, utilizar agua superficial derivada del embalse de Alarcón para sustituir parte de los bombeos y así mejorar la calidad de las aguas para la población.

En general, indicó, el problema de la gestión del agua subterránea en España, «es la existencia de pozos no declarados, lo que hace que la gestión sea difícil de regular», y que las confederaciones hidrográficas «desconocen exactamente el agua que se está explotando».

Desde hace muchos años, su departamento de la Universidad Politécnica de Valencia trabaja en colaboración con la Confederación Hidrográfica del Júcar y ahora mismo «estamos trabajando en la moderación de tres acuíferos», el de La Mancha oriental, el de Requena-Utiel, y el de la Plana Norte y Plana Sur de Valencia.



Imagen tomada por un satélite de la zona de Barax. / ESA

JUNTA DE GOBIERNO

La CHJ declara en riesgo una parte del Vinalopó

En la Junta de Gobierno de la Confederación Hidrográfica del Júcar celebrada en Valencia se dictó un acuerdo de aprobación de la declaración «en riesgo de no alcanzar el buen estado cuantitativo» sobre seis masas de agua subte-

rráneas del sistema de explotación Vinalopó-Alacantí. El informe técnico que sirvió de base para esta declaración califica su explotación actual como «insostenible».

Una de las masas es la denominada como o80.160 Villena-Benjamá, que afecta a una parte del término municipal de Caudete, aunque los regadíos están poco desarrollados en esta zona de la provincia, por lo que el impacto de la medida será reducido.

RIÓPAR

La Guardia Civil investiga a tres personas por el robo de 110 euros a una anciana

REDACCIÓN / ALBACETE

Efectivos de la Guardia Civil de Riopar investigan a tres personas que acababan de sustraer 110 euros, del interior de la vivienda de una mujer de 86 años, vecina de esa misma localidad, tras acceder sigilosamente por un patio.

Según informa el Instituto Armado en una nota de prensa, dentro de los servicios de Seguridad Ciudadana que la Comandancia tiene activados por toda la provincia, agentes de Riopar tuvieron conocimiento de un hecho delictivo consistente en el hurto, de cierta cantidad de dinero, del interior de una vivienda de su localidad.

Fueron unos familiares de la víctima quienes alertaron a los agentes de la Guardia Civil sobre la presencia de tres personas en el interior del patio anexo a la vivienda de un familiar, en actitud sospechosa.

A la llegada de una patrulla al lugar de los hechos, la víctima, de 86 años de edad, relató a los que en el momento del hurto se encontraba en el interior de la vivienda pero no se percató de él hasta que escuchó ruidos y vio como tres personas abandonaban la casa, echando en falta los 110 euros.

Con los datos obtenidos sobre las características de los posibles autores y también del vehículo que habrían utilizado en su huida, la Guardia Civil activó un dispositivo para su búsqueda y localización, siendo finalmente identificados fuera del municipio riopense. En el interior del vehículo la Guardia Civil localizó el dinero sustraído en el hurto que fue entregado a su legítima propietaria.

TOBARRA | DESARROLLO RURAL

Los seis grupos de acción local se preparan para un nuevo Leader

REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Red Castellano Manchega de Desarrollo Rural (Recamder), Jesús Ortega, y el gerente de dicha red, José Luis Peralta, mantuvieron en Tobarra una reunión con presidentes y gerentes de los Grupos de Acción Local de la provincia de Albacete.

El propósito de este encuentro era analizar la situación actual del programa Leader 2014-2020 y evaluar cuál debe ser la transición hacia la nueva programación 2021-

2027, con especial atención a los aspectos de este programa que se puedan mejorar o potenciar.

En la reunión se habló del nuevo escenario que se abre a partir de ahora con la puesta en marcha de la Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico y también con la Estrategia de Castilla-La Mancha contra la Despoblación, que se une a la Ley de medidas económicas, sociales y tributarias frente a la Despoblación, que aprobará en breve la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Este encuentro se repetirá en cada una de las provincias de nuestra comunidad autónoma, con sus respectivos Grupos de Acción Local con el fin de intercambiar impresiones sobre el nuevo escenario del programa Leader.

En el casi concreto de la provincia de Albacete, existen seis grupos de acción local que cubren la práctica totalidad de su territorio, que son los de Campos de Hellín, La Manchuela, Mancha Júcar Centro, Monte Ibérico, Sacam y Sierra del Segura.



La reunión con los seis grupos tuvo lugar en Tobarra. / RECAMDER